

C**Columna**

Los Ríos en lista de espera

Hace años que en Los Ríos escuchamos la misma promesa: más descentralización, más recursos, más autonomía para las regiones. Presidentes que visitan Valdivia, ministros que anuncian cambios, parlamentarios que ofrecen "tramitación urgente". Pero la realidad es otra: seguimos esperando.

En marzo de 2023 el actual gobierno presentó el proyecto de ley "Regiones Más Fuertes", una iniciativa que prometía financiamiento regional, descentralización efectiva y responsabilidad fiscal. Hoy, casi tres años después, sigue detenido en el Congreso. En diciembre pasado, el ministro del Interior anunció que se aprobaría antes del fin del gobierno. Los

Ríos necesita que esa promesa se cumpla.

Pero la espera no es solo legislativa. Es cotidiana. Se vive cuando una familia de La Unión debe viajar de madrugada a Valdivia porque su hospital aún no se termina. Cuando una madre de Panguepulli enfrenta un sistema de salud que ya no da abasto. Cuando Valdivia sigue sin el hospital que se anunció hace años.

La espera también está en los proyectos que deberían haber cambiado el rostro de la región: el plan de alcantarillados para nuestras doce comunas, el estadio que nuestros jóvenes merecen, la recuperación del Museo de Arte Contemporáneo, los puentes que conectan comunas, las dobles vías que des-

congestionarían la capital regional, el tren que aún no vuelve.

Una región no se desarrolla solo con discursos. Se desarrolla con obras, con servicios dignos, con conectividad, con salud oportuna, con espacios culturales que fortalezcan la identidad.

El nuevo gobierno que asume en marzo tiene una oportunidad histórica: dejar atrás la política de las promesas y avanzar en una agenda real para Los Ríos, con plazos, cronogramas y ejecución.

Los Ríos no pide favores. Pide que se cumpla. Porque mientras seguimos esperando, hay proyectos que envejecen en los escritorios y ciudadanos que no pueden seguir esperando.



Héctor Pacheco Rivera
Consejero Regional Los Ríos